

# Diario de Burgos

Año LI. • N.º 15.733 • Viernes 31 de Octubre de 1941 • Tel. 2015 • Apartado 46 • 25 céntimos

## EL CAUDILLO y Jefe del Estado visita los Hogares Infantiles de la obra "Auxilio Social"

Madrid.— Con motivo de celebrarse hoy el quinto aniversario de la fundación del servicio nacional "Auxilio Social", con la presencia del Caudillo y Jefe del Estado, esta mañana se ha celebrado en el término de Carabanchel la inauguración del hogar que lleva por nombre el del "Generalísimo Franco".

A las diez de la mañana se encontraban en él, formadas, todas las centurias de los Hogares infantiles de Madrid. En la fachada del edificio ondeaban las banderas de España y del Movimiento. Alrededor del edificio se había congregado una cantidad enorme de público, vecinos de Carabanchel, para tributar a Su Excelencia su respeto y adhesión. También esperaban a la entrada el ministro secretario general del Partido, ministro de la Gobernación, delegado nacional de Auxilio Social, delegada nacional de la Sección Femenina, secretaria nacional de la misma, Nuncio de Su Santidad, obispo de Madrid-Alcalá, gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, alcalde y destacadas jerarquías de la Sección Femenina, Frente de Juventudes, Sindicatos y otras insti-

funciones de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

A las once en punto llegó al Hogar el Caudillo. Le acompañaba el ministro presidente de la Junta Política. Su coche era seguido por el del jefe de la Casa Militar de Su Excelencia y ayudantes de servicio. Las centurias de los hogares infantiles, con bandera y banda, rindieron los correspondientes honores.

Después de saludar al Caudillo, las jerarquías y autoridades que esperaban, se procedió a la solemne bendición del edificio. Ofició de pontifical monseñor Cognani, a quien ayudaban el asesor religioso de Auxilio Social y asesor religioso provincial del Movimiento.

Terminado este acto, Su Excelencia, miembros y demás autoridades y jerarquías, recorrieron las dependencias del Hogar, en cuya planta baja están situados los talleres para enseñanza de todos los oficios manuales, que beneficiarán a los quinientos niños que el Hogar contiene.

En la planta superior, el Jefe del Estado visitó con gran detenimiento los comedores, terrazas, dormitorios y dependencias anejas, todas ellas amplias y luminosas, dotadas de los más modernos adelantos.

A continuación, en el patio central, el Caudillo, ayudado por el ministro secretario general del Partido, izó las banderas, mientras rendían honores los niños del

Hogar inaugurado. El Caudillo inició el "Cara al Sol" y dió los gritos de ritual.

Por último, ante él desfilaron las centurias infantiles.

Momentos después, Su Excelencia, ministros, jerarquías y autoridades abandonaban el edificio para trasladarse al Hogar infantil femenino "Isabel Clara Eugenia". También el Caudillo y su comitiva recibieron las manifestaciones de enorme entusiasmo del público allí estacionado. Las niñas e instructoras de esta nueva institución le saludaron brazo en alto.

Su Excelencia visitó minuciosamente las dependencias del Hogar. Ensalzó las condiciones higiénicas y de decoración de las mismas. Este edificio alberga a quinientas niñas, que cantaron los himnos y despidieron con grandes aclamaciones al Caudillo, después de realizar diversos ejercicios gimnásticos y rítmicos.

Seguidamente, la comitiva se trasladó al Hogar infantil situado en la Ciudad Lineal, con objeto de inaugurarlo. En este Hogar viven 120 niños menores de cinco años. Como en los anteriores, el Generalísimo y sus acompañantes recorrieron las distintas dependencias, terminando aquí la visita del Caudillo a las instituciones de la obra "Auxilio Social". El Jefe del Estado fué despedido por los ministros y autoridades.—Cifra.

## Los mineros huelguistas aceptan la fórmula de Roosevelt y reanudarán el trabajo

### MANIOBRAS DEL EJERCITO NORTEAMERICANO

Nueva York.— El Ejército norteamericano realiza actualmente maniobras militares en Alaska. Los periódicos añaden que dichas maniobras son las más importantes que se han llevado a cabo hasta el presente en dicho territorio.

### ROOSEVELT BUSCA UNA SOLUCION AL CONFLICTO MINERO

Washington.— El presidente Roosevelt ha celebrado una entrevista con el presidente de la Federación de mineros con objeto de obtener de ésta la solución del conflicto minero planteado mediante una sentencia arbitral.

El jefe obrero, Lewis, declaró a la terminación de la reunión que iba a convocar a los representantes de los mineros para acordar la fórmula de respuesta a Roosevelt.

Antes de pasar a conferenciar con el presidente norteamericano, Lewis celebró una entrevista de varias horas con el ex presidente de la Unión Metalúrgica, Taylor.—Efe.

### LOS PARADOS

Nueva York.— Un millón de científicos mil obreros parados figuran en las listas de la oficina de ayuda a los sin trabajo, ha declarado el jefe de la misma, Buins. Añadió que desde Agosto pa-

sado 700.000 obreros han quedado sin trabajo y que otros 115.000 quedarán en las industrias automovilísticas del Estado de Michigan antes de primero de año. Buins solicita la ampliación de las disponibilidades de su oficina para no dejar a ningún sin trabajo en el desamparo.—Efe.

### LA AVIACION NORTEAMERICANA INSTRUYE PILOTOS CHINOS

Nueva York.— La aviación de la marina norteamericana ha comenzado a instruir un primer grupo de pilotos chinos en el manejo de los aparatos de fabricación yanqui. A este primer grupo seguirán otros varios.—Efe.

### MITINES DE PROTESTA CONTRA LA GUERRA

Chicago.— El profesor universitario O'Brien, en una gran asamblea del "América First Committee", ha invitado a todos los adversarios de la guerra a organizar una serie de manifestaciones "monstruosas" de protesta contra la entrada de los Estados Unidos en la guerra.

"Los belicistas —dijo O'Brien— invaden los periódicos y la "radio", monopolizan la industria cinematográfica y se han instalado en los más altos puestos del Gobierno de la nación. Por estas razones, la mayoría del pueblo norteamericano que es contrario a una intervención debe hacer que se oiga su voz".—Efe.

### LOS OBREROS DE LAS MINAS DE CARBON VOLVERAN AL TRABAJO

Washington.— Lewis, presidente de la Federación de mineros, ha anunciado que las minas de carbón en las que cincuenta mil obreros habían declarado la huelga, reanudarán su trabajo. La Federación de mineros acepta la fórmula de Roosevelt y los obreros volverán al trabajo en cuanto se hayan resuelto ciertas formalidades.—Efe.

## LOS AVIADORES ESPAÑOLES han demostrado su superioridad sobre los bolcheviques

Berlin.—Las formaciones aéreas españolas que actúan desde hace tiempo, en el frente del Este, han conseguido éxitos importantes y han demostrado, una vez más, su indiscutible y evidente superioridad sobre las fuerzas aéreas bolcheviques, superioridad que pusieron de relieve en su propio país. Así lo afirma una información de origen militar, que añade lo siguiente: "Los aviadores españoles se han adaptado admirablemente a las nuevas condiciones de combate. El veinte del corriente mes, seis aparatos de caza de las fuerzas aéreas españolas atacaron concentraciones soviéticas y consiguieron destruir, en el curso de arriesgados y magistrales vuelos, numerosos vehículos de los rojos. Ni la defensa encarnizada de la D. C. A. ni el fuego de las ametralladoras soviéticas, lograron impedir que los españoles efectuaran, sin descanso, vuelos rasantes y dispersaran las columnas de fuerzas rojas, a las que infligieron grandísimas pérdidas en hombres y material. Los aviones españoles regresaron a sus bases sin haber experimentado la más pequeña pérdida".

## Las bajas sufridas por los rusos hasta 31 de Agosto se elevan a cerca de cinco millones de hombres

### LOS HUNGAROS ESTAN LIBRANDO VIOLENTOS COMBATES EN UCRAINA

Budapest.—Las tropas húngaras se encuentran librando violentos combates para asegurarse la posesión de una importante cabeza de puente en Ucrania meridional, se declara en los círculos militares. Añaden que la más importante región de la cuenta del Donetz ha sido ya ocupada por las fuerzas alemanas y sus aliadas.—Efe.

### LA LLAVE DEL MAR NEGRO

Berlin.— Los círculos militares informan que las tropas alemanas se encuentran en plena persecución de las fuerzas bolcheviques en el interior de la península de Crimea.

Crimea, la llamada por el Gobierno inglés Hastings "la llave del mar Negro" tiene una extensión semejante a la de Renania y aunque es geográficamente una península, puede considerársela como isla desde el punto de vista militar, con una extensión de 25.310 kilómetros cuadrados, pues no se

une a tierra firme más que por un istmo —el de Perekop— de sólo unos kilómetros de anchura. Ya los tártaros de Crimea aprovecharon esta situación para mantener su independencia del Estado de los zares mediante la construcción de una trinchera que unía los mares Negro y de Azov y que era fácilmente defendible. Una vez que Crimea pasó a poder de Rusia el istmo perdió toda su importancia e incluso en 1918, al avanzar las fuerzas alemanas, no representó ningún papel de importancia, ya que no fué defendido.

En la actual campaña los bolcheviques construyeron una serie de fortificaciones destinadas a hacer inaccesible la península y una serie de fortificaciones dispuestas en profundidad parecían convertir en inútil cualquier intento de invasión partiendo de tierra firme. Sin embargo las fuerzas alemanas de infantería, apoyadas por la aviación, han logrado, tras violentos combates que han durado varios días, penetrar en el interior de Crimea.—Efe.

dades finlandesas cuando intentaban recoquitar dos cabezas de puente establecidas sobre el río Svir por los soldados de Finlandia. Las tropas bolcheviques se baten en retirada y han evacuado una serie de localidades.

En el sector del lago Onega y Rukajaervi las formaciones finlandesas que avanzaban hacia Paate ne, se han reunido al Norte del

(Pasa a cuarta página)

## LA GUERRA al DÍA

## Se acentúa el cerco de San Petersburgo

Madrid.— Crónica del Estado Mayor de la Agencia "Efe".

El parte alemán acusa una vez más la intensificación de la presión militar sobre Moscú, San Petersburgo y la cuenca del Donet. En el sector de San Petersburgo la actividad de las avanzadas alemanas se extiende en la región al Norte del lago Ilmen y Sur del lago Ladoga, con lo cual el cerco de la capital se acentúa, ensanchándose el espacio de base de las fuerzas sitiadoras con lo que se crea toda posibilidad de socorros terrestres a la plaza sitiada.

En el sector central, la presión alemana es especialmente intensa más allá de Bolokolansk, con lo

cual, y de confirmarse, las noticias extraoficiales de fuente sueca que hablan del paso del río Oka, se habrá creado una doble amenaza contra Moscú y Tula, aislando la capital bolchevique por su sector meridional.

Finalmente, en la cuenca del Donet, el curso del río, en su parte alta hacia la frontera entre Ucrania y Rusia, ha sido alcanzado, lo que supone un mayor dominio de la zona industrial y otra amenaza de envolvimiento para Vorochilograd. Por último, el parte señala una intensa actividad aérea, precursora del esfuerzo final en la ofensiva contra Moscú.—Cifra.

### UNA DIVISION SOVIETICA ANIQUILADA

Helsinki.—Las fuerzas finlandesas han aniquilado la 114 división soviética en el S. O. del lago Onega.—Efe.

### LAS PERDIDAS RUSAS

Berlin.—De fuente militar se informa que las pérdidas bolcheviques hasta el 31 de Agosto suman un mínimo de tres millones de hombres. Teniendo en cuenta las bajas por enfermedad y otras dificultades de controlar, el total de bajas rusas hasta la citada fecha puede calcularse en cuatro millones y medio o cinco millones. Las pérdidas de material son las correspondientes a esta masa militar.—Efe.

### LOS RUSOS SE BATEN EN RETIRADA

Helsinki.—Las tropas soviéticas han sido rechazadas por las uni-

Aviones británicos aislados han arrojado bombas durante la noche sobre el litoral septentrional de Alemania, pero no han ocasionado daños.

El teniente coronel Galland, jefe de una escuadra de aviones de caza, ha obtenido sus 90 y 91 victorias aéreas.—Efe.

Roma.— "En la tarde de ayer la aviación enemiga ha efectuado incursiones sobre algunas localidades de la provincia de Reggio Calabria y Catanzaro. Las bombas arrojadas alcanzaron a algunas casas, y grupos de trabajadores, en su mayor parte mujeres, ocupados en faenas agrícolas. Los daños son de poca importancia. Hay que lamentar diez muertos y 40 heridos entre la población civil.

En Africa del Norte, actividad de nuestra artillería en el frente de Tobruk. La aviación enemiga ha efectuado incursiones sobre Bengasi y Trípoli. En esta última localidad ha sido derribado un aparato británico.

Africa oriental.— Nada importante que señalar.

Durante la noche, los aeropuertos de Malta han sido bombardeados por nuestra aviación".

### El insaciable afán de enriquecerse a costa de las clases modestas, ha terminado.

## Ha sido rota la resistencia de la retaguardia bolchevique

### Cuartel General del Fuhrer.

"Las fuerzas alemanas continúan sin descanso la persecución del enemigo derrotado. La resistencia de la retaguardia bolchevique ha sido rota y las fuerzas alemanas han capturado varios millares de prisioneros y se han apoderado de cañones.

Las fuerzas alemanas y aliadas han alcanzado en la persecución del enemigo en el sector del Donetz una gran porción del curso superior del río.

En el curso de victoriosas operaciones entre los lagos Ilmen y Ladoga, una división blindada alemana se ha apoderado en un gol de mano de un tren blindado soviético, capturando muchos prisioneros.

Nuestra artillería pesada ha bombardeado con eficacia las instalaciones militares de importancia de San Petersburgo.

La aviación alemana ha atacado con éxito Moscú y San Petersburgo durante la pasada noche.

En Africa del Norte los bombarderos alemanes han atacado un aeródromo británico de las proximidades de Marsa Matruk, así como las instalaciones portuarias del delta del Nilo.

# Se va a establecer en Burgos un Centro de cultura italiana

Será el primero que funcione en España

Ayer a mediodía, visitaron al alcalde de la ciudad, D. Aurelio Gómez, dos representantes del Instituto de Cultura Italiana en España, para anunciarle el propósito que éste tiene de establecer en Burgos una delegación de carácter exclusivamente cultural, que tendrá por objeto dar a conocer la cultura italiana y la enseñanza de su lengua.

Los visitantes, a quienes acompañaba el profesor de la Academia...

## Notas municipales

### Presentación del nuevo alcalde

a los funcionarios municipales

Ayer tarde, a las cuatro, se verificó la presentación del nuevo alcalde a los funcionarios.

El señor Gómez Escolar reunió a todos en su despacho oficial y les dirigió unas sentidas palabras de salutación.

Les saludó diciéndoles que si en toda oportunidad era grato para un alcalde saludar a los funcionarios para él lo era con mucho mayor motivo, puesto que se estimaba como un compañero más, toda vez que a la administración provincial tiene vinculados sus mejores afectos y la mayor parte de sus actividades profesionales.

Se me ha asignado el honor—prosiguió diciendo—de ocupar la Alcaldía de la ciudad, honor que he aceptado por amor a Burgos y he de decir que, en efecto, la tarea es dura y ardua y los problemas difíciles pero no insolubles, si, como espero, los empleados me prestan su colaboración, firme y decidida, porque yo sé muy bien por experiencia, lo trascendente que es la labor, inteligencia y callada, de los Negociados.

En mí encontrarán todos los funcionarios un amigo y un compañero leal, dispuesto a estudiar con cariño las peticiones justas que a mí llegaran y, a la vez, podrán hacer llegar a Secretaría o a la Alcaldía, cualquier sugerencia de tipo administrativo que pudiera ser beneficiosa para solucionar los problemas municipales.

El señor Gómez Escolar concluyó diciendo que su mayor satisfacción será, contando con la colaboración de los funcionarios, que la Providencia le depara la fortuna de prestar a Burgos servicios estimables.

El nuevo alcalde rubricó sus palabras con el grito de ¡Arriba España!, que fué clamorosamente contestado y finalmente desfilaron todos y cada uno de los funcionarios a quienes aquél estrechó la mano.

### Visitas al alcalde

El alcalde, señor Gómez Escolar, fué cumplimentado ayer por la viuda de González Barriocanal, señor Rodríguez Tobes y secretario de la Diputación don Antonio Martínez Díaz.

mía de Ingenieros comandante Briones, prometieron proporcionar detalles a la Alcaldía respecto de la institución que ha de establecerse, pero adelantaron que es propósito de dicha Institución que el Centro de Burgos comience a funcionar en breve plazo.

Se quiere que Burgos, capital y cuna del Movimiento Salvador, sea la primera ciudad española donde se inicie tal actividad y a tal efecto, ya ha sido destinado un profesor encargado de dirigir tales tareas.

En el mencionado Centro se darán sesiones de cultura italiana: conferencias, proyecciones, música, etc., aparte, como decimos, de la enseñanza, completamente gratuita, de la lengua italiana.

## ANUNCIOS OFICIALES

### AUXILIO SOCIAL CONCURSO

Se anuncia a concurso el suministro de pan, pescado, carne y verduras, en el que podrán tomar parte todos los industriales de esta plaza, atendiéndose al pliego de condiciones que para tal efecto se halla en esta Delegación, sita en Benito Gutiérrez número 1, 1.º, y a disposición de los interesados.

El plazo de presentación de pliegos, termina el 31 del corriente mes y a las tres horas del mismo.

El importe del presente anuncio será de cuenta de los adjudicatarios.

El Delegado Local

### Jefatura de Obras Públicas de Burgos

Concurso para obras de reparación de caminos de esta provincia

Para conocimiento de aquellos a quienes puede interesar, se participa que en el "Boletín Oficial de la provincia" núm. 247, fecha 30 de Octubre de 1941, se inserta anuncio, en que se detallan las obras y condiciones de este Concurso.

Los proyectos correspondientes, se hallan de manifiesto en la secretaría de dicha Jefatura de Obras Públicas, donde podrán ser examinados en las horas hábiles de oficina, hasta el día 8 de Noviembre próximo.

### Subasta de taberna

El próximo domingo día 2 a las tres de la tarde se subastará en público la casa taberna del pueblo de Orbaneja Río Pico.

### Espinosa del Camino

Subasta de taberna

Con las condiciones acordadas se subastará ésta el 2 de Noviembre a las tres de la tarde. El alcalde, Antonio Román.

## Fiesta de Auxilio Social

"Auxilio Social", esa gran obra de la Falange que ha logrado hermanar, de modo admirable, el remedio de las dos más grandes necesidades de la postguerra, dando el pan material que atiende las necesidades del cuerpo, y la formación espiritual que atiende las necesidades del alma, celebró ayer en la parroquia de Santiago y Santa Agueda la fiesta de su Patrona, Nuestra Señora de San Lorenzo.

Presidió el acto, junto con el representante del gobernador civil, el secretario provincial de Falange, alcalde, delegado provincial de Administración del Frente de Juventudes, fiscal de la Audiencia señor Suárez Valdés, juez de primera instancia, vocal del Tribunal de responsabilidades políticas, jefe del Servicio Nacional del Trigo, representantes de la Delegación de Hacienda y Cuernos de la guarnición, que fueron recibidos a la puerta del histórico templo parroquial, por los delegados provincial y local de "Auxilio Social".

Celebró la santa misa el asesor religioso de "Auxilio Social", don Bonifacio Zamora, quien, antes de la misa, leyó el acto de consagración de los asistentes y de la obra a su Patrona la Virgen de San Lorenzo.

Al ofertorio dirigió el celebrante una sentida plática, llena de emoción religiosa y patriótica, recordando se celebraba junto con el quinto aniversario de la fundación de la Obra, la elección de patronato, que recayó en la Santísima Virgen de San Lorenzo, por razón de origen y de espanolismo, ya que la historia de España está llena de la devoción a María Santísima, recordando se celebraba dentro de los límites de la parroquia, porque la Falange quiere revalorizar la parroquia como núcleo y factor importantísimo de la grandeza patria.

Elementos de la capilla de música de la Catedral ejecutaron esmeradas composiciones durante la misa, cantando varias plegarias el tenor señor Carbaño.

El acto, al que asistieron todos los niños y ancianos que concurren a los comedores de esta Obra de "Auxilio Social", terminó con la Salve popular cantada por todos los asistentes.

Al mediodía, tuvimos el gusto de acompañar a los delegados provincial y local y asesor religioso a los comedores del Teatro y San Lesmes y en ellos pudimos admirar, una vez más, el esfuerzo que la Obra realiza en favor de los menesterosos y recogimos, de labios de los niños y de los ancianos, frases de agradecimiento para esta Obra, tan desconocida del público y tan merecedora del apoyo de todos los buenos españoles.

Nuestra enhorabuena a los organizadores del acto y principalmente a los delegados provincial y local de la Obra, don Julio Arcechea y don Manuel Ortega, que con sus desvelos han sabido hermanar esos bellos ideales de Justicia y Caridad, alma y sostén de esa Obra de "Auxilio Social" tan desconocida y al mismo tiempo tan digna de nuestro apoyo.

# MANANA

## Entrará en vigor la ley contra LOS TRAFICANTES DEL HAMBRE

Faltan contadas horas para que comience a entrar en vigor la ley de 16 de Octubre contra los que pretenden traficar con el hambre del pueblo. Por su trascendencia y por la gravedad de las penas que impone—algunas irreparables—queremos recordar sus puntos esenciales.

### Artículos a los que se refiere la ley

1.º Los destinados a la "alimentación humana o del ganado" que estén sujetos a intervención o tasa por disposiciones del Gobierno.

2.º Los "de uso y consumo indispensables", comprendido entre éstos: el carbón para usos domésticos, los medicamentos, los vestidos y calzado de uso general y los jabones y lejías.

### Delitos que se castigan

1.º "ACAPARAMIENTO", es to es: tenencia de mercancías "anormal" en cuanto a la cantidad e "ilegal" en cuanto a su almacenamiento, que permita tanto la posibilidad de una venta clandestina a precio abusivo cuanto la provocación de un alza de precio legal, fundada en la escasez así producida.

2.º "Ocultación", a saber: la sustracción de los citados artículos a la venta o su ocultación a los organismos correspondientes, ya sea negando falsamente su tenencia o ya haciendo defectuosamente su declaración obligada, con posibilidad de especulación.

Incurrir en estos delitos:

a) Los que no entregan las cosechas.

b) Los que no las declaran.

c) Los que fingen actos o contratos para burlar su entrega. Concretamente los llamados maquiadores que fingen contratos de aparcería, arriendo e iguales para obtener reservas de productor superior a las que realmente les corresponden.

d) Los que entregan para pienso a los animales los productos base de la alimentación humana.

e) Los que circulan productos intervenidos sin la oportuna guía de circulación.

f) Los que matan ganado clandestinamente o los dedican a chacinería no estando legalmente autorizados.

g) Los que inutilizan los productos a que se refiere la ley.

3.º "Venta a precio abusivo o no autorizado". Infringen este precepto descaradamente los que por casas, plazas y mercados ofrecen los artículos a precios superiores a los de tasa.

Delinquen también, sin que les sirvan sus artimañas, los que para cobrar cantidades excesivas o no autorizadas apelan a numerosos subterfugios, que en nada aminoran el delito: los que exigen cantidades por prima fuera de los precios marcados en facturas; los que para vender artículos tasados o con escandallo obligan a comprar otros de venta libre, con cuyo importe se compensan de lo que no han podido abusar en el artículo intervenido; los que remarcan escandalllos, los que se dedican al contrabando, etc.

4.º "Salida clandestina de artículos intervenidos por las fronteras".

### Penas que se imponen

A los autores de estos delitos se les aplicarán las penas que el Código de Justicia Militar establece para el delito de rebelión militar. A saber:

"Pena de muerte" para los autores del delito (art. 238).

"Reclusión perpetua a muerte" para los que se adhieran (artículo 238).

"Reclusión temporal" (doce años y un día a veinte años) para los culpables de seducción y auxilio (art. 240).

"Prisión mayor" (seis años y

un día a doce años) para los culpables de conspiración (art. 241). "Prisión correccional" (seis meses y un día a seis años) para los que propongan realizar el delito (artículo 241).

### Fuero y procedimiento

En estos delitos entenderá la autoridad judicial militar—con independencia de las sanciones que impongan las Fiscalías de Tasas—La tramitación de los expedientes se hará con la máxima rapidez y para ello se creará en cada Capitanía general un juzgado militar exclusivamente dedicado al conocimiento de estos delitos (artículo quinto de la ley).

Estos juzgados militares instruirán los oportunos expedientes y los tramitarán por procedimiento sumarisimo, conforme al artículo 649 y siguientes del Código de Justicia Militar, aunque los reos no lo sean de delito flagrante ni lo correspondan pena de muerte o perpetua (artículo séptimo de la ley). La tramitación, por consiguiente, declaraciones, comparecencias, consejo de guerra y sentencia tendrán lugar sin intervalo ni pérdida de tiempo, y las sentencias se ejecutarán sin dilación.

## Guía Profesional

**F. URRACA**  
OCULISTA  
Cain-Calvo, 18 Teléfono 1311

**S. ARIAS**  
QUIRUGIA Y VIAS URINARIAS  
CONSULTA, DE 15 A 1 Y DE 4 A 8  
Vitoria, 9, 2.º Burgos  
Teléfono, 4218

**Antoro Gil**  
aparat respiratorio y oídos  
RAYOS X  
Consulta de diez a uno  
Generalísimo Franco, 13 (ante Isla)  
Teléfono 2310

**Antonia Castillo**  
MÉDICO  
ESPECIALISTA EN PARTOS E  
ENFERMEDADES DE LA MUJER  
Consulta de 11 a 1 y de 3 a 4  
Aparito y Rula, 18 primero centro  
Teléfono 1781. — Burgos

**Antonio Alberdi**  
Medicina interna  
ESPECIALISTA EN NIÑOS  
RAYOS X  
Bastaner, 22, 2.º Teléfono 1414

**José Alonso**  
Medicina interna  
Corazón y Nutrición  
Consulta de 11 a 1 y de 3 a 4  
Espolón, 32. Teléfono 1912.

**V. Ojeda Carcedo**  
APARATO DIGESTIVO Y NUTRICION  
Análisis clínicos. Rayos X. Metabolimetro  
Consulta de 10 a 2 y de 3 a 5. Vitoria, 19, 1.º  
Teléfono 1667

**Clodoaldo Padilla**  
Partos y enfermedades de la mujer  
San Juan, 48 y 50 — Teléfono 1855  
Consulta de 11 a 1 y de 4 a 5

**SANATORIO**  
DE  
N.º 376. de la Alameda  
QUIRUGIA Y ESPECIALIDADES  
Director Facultativo:  
D. Vicente Mateos López  
Plazones, 33 - Teléfono 2328

EL SEÑOR  
**Don Manuel Anuncibay Antón**  
ha fallecido en el día de ayer, en el pueblo de Villavieja de Muñó, a los 81 años de edad, después de recibir los S. S. y la Bendición de Su Santidad.  
**Q. E. P. D.**  
Sus desconsolados hijos doña Benigna, don Emiliano, doña Perfecta, don Germiniano, don Ricardo, don Silvano Anuncibay Pérez; hijos políticos don Vicente Anuncibay, doña Tomasa Gutiérrez, doña Soledad Ruiz; hermanos don Ramón Anuncibay; hermanos políticos don Toribio, don Cesáreo, doña Victoria Pérez, don Demetrio Tajadura, doña Ramona Sáez y demás familia.  
Suplican a sus amistades le encomienden a Dios Nuestro Señor en sus oraciones.

Las misas gregorianas que darán comienzo el día 1.º a las ocho y media de la mañana, en la iglesia parroquial de San Lesmes, altar del Carmen, excepto los festivos que se dirán a las ocho en el altar mayor, y la misa que se diga en el altar mayor de la iglesia de la Merced el día 2.º a las diez y media, serán aplicadas por el alma de  
EL SEÑOR  
**Don Damián Uzquiza Marquina**  
que falleció el día 27 de Octubre de 1941, después de recibir los S. S. y la Bendición de Su Santidad.  
**Q. E. P. D.**  
**Su esposa e hijos**  
SUPLICAN a sus amistades la asistencia a alguna de dichas misas; por cuyos actos de piedad les anticipan las gracias.

**ASUNTO DEL DIA**  
Vendo piso todo confort, calefacción y baño. Corredor de Pincas Sáenz de Santa María. Avellanós, 1, duplicado.



# Los rusos no podrán resistir largamente

(Viene de primera página)

Jago Saesjaevi, después de haber ocupado Paatene. Han sido recogidos cañones, y material en cantidad.

Finalmente han comenzado el ataque contra importantes puntos estratégicos ocupados por los soviets en el sector del ferrocarril de Murmansk.—Efe.

## INUTIL INTENTO

Berlin.—Las fuerzas soviéticas cercadas en San Petersburgo han intentado de nuevo inutilmente hacer una salida la pasada jornada. Los efectivos bolcheviques, compuestos por varios batallones, que atacaron en varias oleadas sucesivas quedaron aniquilados por el fuego de las unidades alemanas. En un sector los soviets intentaron atravesar un terreno libre protegido por tanques, pero apenas dichos tanques hubieron salido de un bosque que les ocultaba, los antitanques alemanes abrieron intenso fuego, destruyendo seis de ellos. La infantería soviética sin protección hubo de retirarse abandonando muchos cadáveres sobre el campo de batalla.

## LA SITUACION DE TULA ES AMENAZADORA

Londres.—Radio Moscú anuncia que la situación en la región de Tula es amenazadora.—Efe.

## DOS ESTACIONES DE MOSCU ALCANZADAS POR LA AVIACION ALEMANA

Berlin.—En el ataque efectuado la pasada noche por los aviones del Reich contra Moscú, fueron alcanzados dos grandes estaciones. Estas destrucciones agravan todavía más las condiciones de abastecimiento de la capital soviética, ya de por sí difícil después de la destrucción de numerosas líneas de comunicaciones.

## LAS TROPAS RUSAS NO PUEDEN RESISTIR MUCHO TIEMPO

Berlin.—De fuente competente se amplía el comunicado militar

## Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Madrid.—La gravedad de las penas impuestas por la ley de 16 del mes actual y la actuación inflexible que los organismos encargados de su ejecución han de desplegar, determinan que esta Comisaría general de Abastecimientos y Transportes otorgue un plazo prudencial para la rectificación de errores y declaraciones sobre tenencia de mercancías por la misma intervenidas, así como para facilitar su entrega a los centros encargados de su recogida a cuantos las hayan adquirido clandestinamente.

Por ello se ha tenido a bien disponer lo siguiente:

Artículo primero.—Cuantas personas tuvieran ilegalmente en su poder artículos intervenidos por la Comisaría general de Abastecimientos y Transportes, podrán hacer entrega de los mismos a los organismos encargados de su recogida, antes del día 10 del próximo mes de Noviembre, facilitándose por dichos organismos el recibo correspondiente.

Artículo segundo.—Las declaraciones de existencias de cereales, legumbres, piensos, etc., podrán ser rectificadas por otras complementarias, ante los centros donde se hubiesen formulado, antes del día 10 de Noviembre.

Artículo tercero.—Todos aquellos que indebidamente se hubiesen arrogado condición de productor, rentista, aparcerero o igualador, y hubiesen obtenido resguardos para retirar mercancías equivalentes a las reservas legales establecidas, podrán legalizar su situación, haciendo entrega en el plazo de 10 días de todos los documentos que acreditasen su pretendida condición.

Artículo cuarto.—La Sección de información de la Comisaría general de Abastecimientos y Transportes, en su organismo central, de zona o provincial, facilitará cuantos antecedentes se le interesen, dentro de los plazos que se previenen, para aclarar cuantas dudas se planten a los interesados en cumplimiento de la presente circular.—Cifra.

de hoy con la información siguiente:

“Las tropas soviéticas no son ya capaces de resistir largamente como lo prueba la huida en las cuencas del Donetz. Las tropas alemanas y aliadas han alcanzado el curso superior del Donetz en gran longitud.

El comunicado de las fuerzas armadas señala que entre los lagos Ilmen y Ladoga se han realizado operaciones ofensivas en un sector en el que parece haberse producido cierta estabilización, en tanto las unidades alemanas continúan su avance en los sectores del Sur y del centro del frente. Dicho sector que se extiende al Este y Sureste es el cerco de San Petersburgo.—Efe.

## UN CONSEJO DE RADIO LONDRES

Amsterdam.—En sus comentarios a la situación en el frente oriental, Radio Londres declara que los bolcheviques debieran abandonar la cuenca del Donetz, ya que la labor primordial de sus generales debe ser, en la actualidad, evitar la destrucción o el copo de sus ejércitos.—Efe.

Quien guarda una mercancía para explotar con altos precios la necesidad de los pobres, incurre en un delito que paga con la vida.

## La moneda fraccionaria de cobre, sin valor a partir de primero de Enero próximo

Según reciente orden aprobada por el excelentísimo señor ministro de Hacienda, la moneda fraccionaria de cobre, hoy en circulación, quedará sin poder liberatorio, no admitiéndose en las cajas públicas y particulares a partir de primero de Enero próximo. Desde la misma fecha quedará prohibida su circulación y se considerará ilegal su tenencia.—Cifra.

## Disposiciones oficiales

Madrid.—El “Boletín Oficial del Estado” publicará hoy, entre otras, las siguientes disposiciones:

Presidencia del Gobierno.—Orden por la que se señalan los transportes “urgentes” y “preferentes” durante el mes de Noviembre de 1941.

Trabajo.—Orden por la que se dispone la aprobación del reglamento de trabajo para las industrias azucareras, refinarias, de azúcares y fabricación de alcoholes de melaza.—Cifra.

## En Francia se prohíbe escuchar emisoras de radio extranjeras

EL MINISTRO DE LA GUERRA NO QUIERE QUE SE REPITA EL PASADO

Vichy.—No conocemos el porvenir, pero no queremos que se repita el pasado, ha declarado el ministro de la Guerra francés, general Hutzinger, en una alocución pronunciada en Dakar.

Añadió que los funcionarios de la población tienen, para conseguirlo, que observar una conducta; la de la obediencia y la disciplina ante los dictados del Gobierno del mariscal Petain.

## Mercante inglés hundido en el Atlántico

Huelva.—El mercante inglés de 3.500 toneladas “Sartone” ha sido hundido en el Atlántico. Otro mercante, también inglés, el “Baron Newland” recogió 17 tripulantes del “Sartone”, y los demás lo fueron por los barcos pesqueros de la matrícula de Huelva “Dos Hermanas” y “Teresa”.

Entre los tripulantes recogidos por el “Baron Newland” figuran dos heridos. El maquinista del buque hundido, que contaba 70 años de edad, ha desaparecido.

## EL INTERCAMBIO COMERCIAL CON TAILANDIA

Vichy.—Las autoridades francesas de Indochina ha abierto fronteras para el intercambio comercial con Tailandia. Dichas fronteras fueron cerradas, a causa del conflicto con el país tailandés, en virtud de una ley del 31 de Diciembre de 1940.—Efe.

## EL LUGAR DE INTERNAMIENTO PARA LOS CONDENADOS A RECLUSIÓN PERPETUA

Vichy.—El fuert. de Portlouis situado cerca de Urdos, en el departamento de los Bajos Pirineos será el lugar de internamiento de los condenados a reclusión perpetua por el tribunal de Riom en virtud de un decreto publicado en el “Diario Oficial”. Los primeros reos ya juzgados serán en breve para dicha fortaleza.—Efe.

## SE PROHIBE ESCUCHAR EMISORAS DE RADIO EXTRANJERAS

Vichy.—El “Diario Oficial” hoy publica una ley que prohíbe escuchar emisoras de radio extranjeras. No podrán escucharse en público ni en privado las emisoras inglesas y otras extranjeras que hacen propaganda antifrancesa. La infracción de esta ley será castigada con internamiento en un campo de concentración o cierre de establecimiento durante seis meses, multas que pueden llegar a los 100.000 francos, o prisión de seis días a tres años y la confiscación de los aparatos receptores.—Efe.

## LAS RELACIONES ENTRE LA IGLESIA Y EL ESTADO

Vichy.—El Cardenal Suhard ha salido para Lyon. En el curso de su estancia de dos días en Vichy tuvo varias entrevistas con el mariscal Petain y con miembros del Gobierno, para tratar las relaciones entre la Iglesia y el Estado dentro de marco de la revolución nacional, especialmente en cuanto se refiere a la enseñanza y reorganización escolar y juveniles, pues la Iglesia tiene una cierta autonomía para las organizaciones creadas hace muchos años en torno al ideal católico. También se cambiaron impresiones sobre problemas sociales. El Cardenal Suhard estudiará, seguramente, estas cuestiones con el Cardenal Gerlier, Arzobispo de Lyon.—Efe.

## Un matrimonio y cuatro hijos envenenados por comer setas

Barcelona.—Por comer setas malas condiciones han fallecido en Tarrasa los hermanos Laura, Daniel y Cecilia Cortell Colina, de 15, 11, y 9 años de edad, respectivamente.

Los padres de estos niños, Daniel Cortell y Laura Colina se hallan hospitalizados por la misma causa, así como la hija mayor del matrimonio, que tiene 18 años. Según el dictamen facultativo, las setas ingeridas por la familia Cortell son de las denominadas “hoemauita bulbosa”, que contienen un veneno muy activo.—Cifra.

## El Japón

realizará el máximo esfuerzo para la defensa del país

Tokio.—“Será necesario realizar el máximo esfuerzo para la defensa nacional y hacer de esta manera frente a la situación excepcional de los momentos actuales. De esta manera, se ha expresado el presidente del Consejo japonés, Tojo, ante las personalidades dirigentes del “Taisei Yokusankai”, movimiento político que apoya el programa del imperio. Tojo, que al ser nombrado primer ministro asumió automáticamente la presidencia del “Taisei Yokusankai”, añadió que está decidido a reglamentar todos los problemas del Estado con energía y rapidez. El movimiento “Taisei Yokusankai” ha prometido a su presidente apoyar incondicionalmente al Gobierno.—Efe.

# El resultado de una batalla que ha durado tres días

Berlin.—La conquista del istmo de Perekop, puente de unión entre Ucrania y Crimea ha sido el resultado de tres días de importantes operaciones. Una crónica enviada desde el frente relata así la batalla: “La estrecha lengua de tierra que une Crimea a la región esteparia de la Taurida era una posición inmejorable de defensa. El foso de los tártaros, de 8 kilómetros de largo, 15 metros de profundidad y 50 metros de anchura, con un elevado muro, atraviesa el istmo desde el mar Negro hasta el Azov.

Los soviets aprovecharon las posibilidades naturales construyendo un quintuple anillo de reducidos de cementos armado, de fortificaciones de campaña, trincheras blindadas y de obstáculos anticarro, trazado ante los emplazamientos de artillería. Miles de minas, esparcidas en varios campos, completaban este sistema de defensa. Las pesadas baterías costeras se hallaban bien ocultas en sus gigantescos nidos y contaban como refuerzo con los buques de guerra soviéticos, fondeados en la bahía de Perekop.

Tal era el panorama general del campo de batalla y de los poderosos medios de resistencia que había que eliminar. El alto mando alemán pudo formarse una idea exacta de las posiciones enemigas gracias a las observaciones reunidas durante varios días desde el aire y desde tierra.

Sin pérdida de tiempo, se ordenó una formidable concentración de artillería de todos los calibres, e inmediatamente comenzó el ataque. Más de doscientos cañones lanzaron verdaderos huracanes de fuego sobre las posiciones soviéticas, también “machacadas” por los Stukas desde el cielo; mientras los zapadores se abrían paso por entre las alambradas, los soldados de infantería llegaban con sus lanzallamas hasta los fortines que más resistían.

## La fundación de AUXILIO SOCIAL

Madrid.—En toda las poblaciones de España se ha conmemorado hoy la fundación de Auxilio Social, con actos religiosos en honor de la Virgen de San Lorenzo Patrona de la obra, y con diferentes festivales a los que han asistido los niños acogidos en la misma. A estos actos han asistido las autoridades y las jerarquías. Con motivo de la festividad se han inaugurado multitud de instituciones diferentes de Auxilio Social, en particular comedores infantiles y cocinas de hermandad.

En un círculo de enorme radio, la estepa se iluminaba con el resplandor de lejanos incendios. Los bolcheviques se defendían de un modo realmente encarnizado, pero no pudieron impedir que cayese el primer anillo de defensa. El segundo fué conquistado tras una serie de fuertes combates en los que los batallones de choque colaboraron ejemplarmente con la artillería de asalto. Mientras tanto, se sucedían los combates en el aire y los duelos de baterías en tierra.

Al llegar la noche del primer día, el mando se encontraba ante una grave situación. Se había logrado abrir una profunda brecha en las líneas enemigas, pero todo el fuego de la artillería soviética se concentraba sobre las propias. Había que dar nuevas órdenes de ataque, y al día siguiente se cumplieron estas órdenes con vigor redoblado. La segunda jornada

## El Gobierno argentino va a reemplazar el cultivo de las tierras por la cría de ganado

Buenos Aires.—El ministro de Agricultura argentino ha expuesto, en la sesión de apertura del Congreso agrario que se celebra en la ciudad de Olavarría, las medidas que serán aplicadas a la agricultura, y que se encuentran previstas en el programa gubernamental.

El ministro declaró que el Gobierno tiene el propósito de aumentar la capacidad productiva agrícola del país con un programa de compra de cosechas y créditos, a pesar de que estas medidas significan una carga para la Hacienda pública.

Además el Gobierno limitará las superficies cultivables, dado que las condiciones de exportación de cereales continúan siendo desfavorables, y reemplazará el cultivo de las tierras por la cría de ganado que presenta auspicios favorables. Añadió que los organismos oficiales proponen intensificar la explotación de otras ramas industriales, con el fin de compensar la situación anormal creada por la disminución de la producción.—Efe.

## Diario de Burgos Apartado 48

de la operación se caracterizó por los furiosos contraataques de los tanques soviéticos apoyados desde las nubes por bombarderos Martin-Bomber y los cazas “rata”. Pero la artillería alemana redujo a cenizas el tercer anillo del sistema defensivo rojo.

Abierta una nueva brecha, el avance se efectuaba lentamente, a causa de los campos de minas y de las desesperadas reacciones del enemigo. Las unidades atacantes seguían avanzando inexorablemente, en tanto que la actividad aérea se intensificaba por ambas partes. El suelo parecía temblar bajo las explosiones de las bombas de aviación y de los proyectiles de artillería, que coincidían a veces con un estrépito enloquecedor. Había momentos en que en el Istmo entero se asemejaba a un volcán en erupción. Así se fueron tomando sucesivamente, el cuarto y el quinto de los anillos de las fortificaciones soviéticas.

Los ingenieros, acompañados por las unidades de choque y seguidos por los batallones de infantería y las baterías de artillería, penetraron en el dispositivo enemigo, eficazmente apoyados por los Stukas, cuyas bombas pulverizan los últimos baluartes de la resistencia roja. Y termina la batalla al tercer día. Se ocupa un pueblo cuyas granjas agrícolas habían sido convertidas también en fortines, pero no así, simplemente, sino tomando todas las casas, una tras otra. Los rojos resistieron hasta este extremo. Sin embargo, las últimas reacciones fueron tan inútiles como las primeras y solo consiguieron aumentar las ya considerables destrucciones que se veían por doquier. La puerta de Crimea estaba abierta.—Efe.

## Ha muerto frente al enemigo Tomás Sánchez-Isasi

Madrid.—Ha caído gloriosamente frente al enemigo, en tierras de Rusia, nuestro camarada Tomás Sánchez-Isasi. Procedente de la A. E. T. de la Escuela Industrial y requeté de Madrid, su espíritu ardiente asimiló pronto el espíritu nacional-sindicalista de la Falange, a cuyo lado luchó en Madrid rojo. La Delegación nacional de información e investigación, a la que pertenecía, ha perdido con el postrer servicio de este camarada a uno de sus más entusiastas colaboradores.—Cifra.